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会  議  録 

会 議 名 第１９期小金井市公民館企画実行委員の会議 第２３回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 平成２０年 ７月１日（火）午前９時３０分～１１時３０分 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 浅井委員 伊藤委員 今村委員 児玉委員 椎野委員 吉田委員  

欠 席 委 員    

事 務 局 員 長堀主査  若藤主査  杉山非常勤   

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

 ⑴第２９期小金井市公民館運営審議会第９回審議会について 

⑵公民館の基本方針づくりに係わる三者協議について 

⑶その他 

 

２ 審議事項 

 ⑴事業の計画及び報告について 

 ⑵第２１回東センターまつりについて  

 ⑶その他（次回日程ほか）  

 

３ 配布資料 

 ⑴ 開催通知（会議次第） 

 ⑵ 第２９期小金井市公民館運営審議会第９回審議会の報告 

⑶ 男女共同参画講座「いまを見つめる源氏物語 第３弾」実施

報告 

⑷ 成人学校「身近な万葉植物をたずねて」実施報告                      

 ⑸  

⑹                  
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会  議  結  果 

〔司会〕伊藤委員 

 

１ 報告事項 

⑴第２９期小金井市公民館運営審議会第９回審議会について 

長堀主査   ６月２０日開催。①第２０期小金井市公民館企画実行委員の選出結果

について。②各館事業の報告、東分館から「成人学校 身近な万葉植物

をたずねて」を提出。各事業参加者の年齢構成と男女比について質問あ

り、若年層及び男性の参加が少ないとの意見。③第４６回東京都公民館

研究大会第３回企画委員会の報告。④第４９回関東甲信越静公民館研究

大会の参加者２名の決定、大橋委員長と君塚委員。⑤都公連委員部会研

修会の案内、７月１３日、稲城市にて、テーマ「改正社会教育法につい

て」、参加者２名の決定、長田委員と佐野委員。⑥各館事業の計画、東

分館から「第２１回東センターまつり」を報告。⑦公民館の基本方針づ

くり、同日開催された三者協議を受け、「出された意見を踏まえ、内容

を再検討する必要あり」等の意見、別途小委員会にて整理し直すことと

なりました。小委員会は７月１１日午後６時からです。 

吉田委員   三者協議で公運審委員１０人が初めてそろったのは良いことです。 

椎野委員   １２月１４日開催の第４６回東京都公民館研究大会にも多数の公運

審委員に参加していただきたいと思います。 

司  会   審議会以外の集まりに参加できない人は公運審委員を引き受けるべ

きではないと思います。そのことを発言できたことは良かったです。 

長堀主査   全公運審委員が初めて直接厳しい意見を聞くこととなり、厳粛に受け

止めたいとの発言もありました。小委員会での再整理の後、改めて三者

協議を開催して再々提案されることになると思います。 

司  会   その他、報告事項はありますか？ 

長堀主査   第２０期企画実行委員の選出は、６月１３日締切り、６月１７日調整

会ののち、全館６人ずつ決定しました。 

 

２ 審議事項 

 ⑴ 平成２０年度事業について 

   ①男女共同参画講座「いまを見つめる源氏物語 第３弾」 

杉山非常勤  ６月２０日全日程を終了。最終回は２９人参加、活発な意見交換が行

われました。参加者７１人、出席率６７％、全回出席者１２人。２０人

で自主グループが誕生し、７月に２回開催の予定。公民館としても自主

グループの自立をバックアップしていきたいと思います。 

今村委員   講師の熱心さが印象に残りました。意見交換会では自分の意見を執拗

に言い続ける人がいました。 
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司  会   自主グループの財政面が心配。２０人以下になると厳しいと思いま

す。中にはかなり詳しい人もいて、グループ内の認識の差が大きいよう

に感じました。これからの課題かと思います。 

椎野委員   名前も言わない人は断るべき。世話役などは決まったのですか？  

杉山非常勤  決まりました。大変熱心だった方２人にお願いし、それぞれ代表と会

計をお引き受けいただきました。 

吉田委員   自主グループの運営は大変難しい。代表のやり方に左右される面があ

り、費用面、講師との付き合い方、その他様々な問題を一つ一つ乗り越

えていくことになると思います。 

長堀主査   講師と受講者という関係だけでなく、自主グループとなると受講者間

の相互関係が重要になるので、親睦が深まるような運営を期待し、支援

していきたいと思います。 

   ②高齢者学級｢栗の実学級｣ 

長堀主査   火曜会は４回、木曜会は６回終了。座席や野外研修で班毎の行動を呼

びかけ続けています。火曜会のカレーライス作りはみんな和気藹々と作

業し、楽しく会食できて大変有意義でした。 

児玉委員   野外研修「国立新美術館」の帰途、六本木ヒルズに立ち寄ったところ、

展望階の料金が１５００円と高額だったため上がらずに帰りました。 

今村委員   国立新美術館は予想外に貧弱な建物でがっかりしました。国立の美術

館があれでいいのかと考えさせられました。 

椎野委員   班活動が定着してきたと感じます。高齢の方は動きが遅く、理解度も

低い傾向があるようです。火曜会のカレーライス作りは楽しい雰囲気で

とても良かったと思います。 

吉田委員   火曜会の次の料理の際は、班毎に相談してメニューを決め、全員が食

べ合えるようなバイキング形式がいいと思います。一人か二人暮らしの

人が多いので、みんなでの会食は楽しいと喜んでもらえました。さらに

工夫して楽しい会にしましょう。 

浅井委員   私自身あまり参加できなかったのが残念でした。 

司  会   火曜会、木曜会それぞれ随分と内容が変わっているのがいいと思いま

す。参加者がどちらか比較しながら選べるし、お互いに刺激になります。

それぞれに特徴があり、今後さらに個性化していくと良いと思います。 

   ③市民講座「環境問題」 

杉山非常勤  東京農工大学の小倉紀雄教授に２回程度講師を依頼し、他の回の講師

も紹介していただく予定。７月１１日に講師と打合せをします。講座日

程は１０月１７日から毎週金曜日の午前、全５回の予定。 

司  会   講師との打合せには、私も同行します。他にも行ける人はいっしょに

お願いします。 

椎野委員   私もできるだけ行くようにします。 
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   ④成人大学「裁判員制度」 

若藤主査   講師の柳川重規先生と連絡をとり、日程を決めました。１１月５日か

ら毎週水曜日の午後、全５回です。模擬裁判については、現在八王子地

裁に打診中です。 

   ⑤成人学校「団塊世代対象講座」 

若藤主査   現在内容を調整中。そば打ち、うたごえ喫茶、音楽文化、デジタルカ

メラ、燻製作り、陶芸体験（野外研修）等。燻製作りは費用３０００円

ぐらいの予定。野外研修は貸切バスを使用。 

吉田委員   楽しい講座になりそうですが、バラエティに富んだ内容で焦点を絞り

にくいので呼びかけ方に工夫が必要だと思います。 

椎野委員   これは地域の仲間づくりを目的とするということで、各回ごとの募集

ではなく、全回を同じ受講メンバーで実施するわけですね。 

長堀主査   そうです。高齢者学級のミニチュア版のようなイメージです。また、

団塊の世代の男性を対象としたいと思います。 

⑥成人学校「小金井の今昔を知ろう｣ 

長堀主査   ６月１４日から開始。２６人が参加し、東分館から野川、東京農工大

学など２時間ほど歩きました。午後は東分館に再集合し、講師の話を聞

きました。歩きながら実際に見たばかりの史跡などについて解説を聞く

ことで、理解がさらに深まりました。一日行動で大変疲れましたが、内

容的には充実した講座になりました。次回は７月１２日です。 

浅井委員   稲荷神社の歴史や名前の由来、エピソード等を解説した資料を当日配

布しました。講師の話をさらに補足できたと思います。 

吉田委員   天気もよく、歩いたので疲れましたが、講師もよく歩き、疲れたとお

もうのに精力的に解説してくれました。質問にも丁寧に答えられ、その

姿勢には頭が下がる思いです。参加者は大変満足され、３０年住んでい

るという人も「初めて知った地域の話が多かった」と喜んでいました。

とても意義ある講座だと改めて感じました。 

司  会   昨年と比べてどうですか？ 

吉田委員   一日しばられるのは大変ですが、現地での説明を省略できるので効率

よく歩くことができます。解説も教室でじっくりと聞けるのでよいと思

います。 

椎野委員   昨年は市内を四区分しましたが、今回はテーマごとにコースを考えて

設定されているので内容的にも充実し、無駄がないと思いました。 

⑦成人学校「身近な万葉植物をたずねて」 

若藤主査   全日程を無事終了しました。講師からも座学と野外観察を組み合わせ

ての講座は初めてということで、大変充実していたと感想を伝えられま

した。資料やスライド作り、野外研修での解説など講師が大変熱心で、

参加された皆さんもとても感激されていました。２人の講師が互いによ
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く連絡を取り、補完し合い、相乗効果を上げていたように思いました。

なお、参加者は２４人、出席率は８１％強、全回出席者は１２人でした。 

椎野委員   分かり易い話でとてもよかったと思います。 

今村委員   講師はとても勉強家で、源氏物語の講座にも参加されていました。 

吉田委員   野外研修と座学の組合せがとても良かったと思います。「あかね」は

今まで何度も見てきましたが、その謂れや万葉集に詠まれていること等

改めて知りました。スライドもよく工夫されており、講師の熱心さが伝

わりました。万葉植物が身近にあることを再認識できました。 

司  会   野外で実際に植物を見て、さらに座学で解説を聞くという形の講座は

初めてということで、多くの皆さんがこういう企画を褒めていました。 

椎野委員   座学だけだと受講者同士の交流がないので、野外観察で皆さんが交流

できたのが良かったと思います。 

   ⑧成人学校「病気にならない体づくり・漢方の知恵」 

杉山非常勤  明日７月２日が最終回です。毎回資料が多く、参加された皆さんも感

激しています。内容的にも充実した講座だと思います。欠席した方がそ

の分の資料を要求された場合、差し上げるようにしたいと思います。 

椎野委員   当然のように「欠席した分の資料をくれ」と要求する人がいます。 

今村委員   確かにマナーの悪い人もいます。 

司  会   遅刻が多いのが気になります。資料についても友人の分と言って持っ

て行く人がいます。いちいちチェックしないので、資料が足りなくなる

ことがあります。こういうのは困ります。 

椎野委員   欠席した分の資料については受付ではなく事務室（職員）の方で対応

してほしいと思います。講座の内容は、非常にいい話でためになります。 

今村委員   健康に関する話に関心のある人は多いので、とても良いと思います。 

司  会   漢方に興味のある人は多いです。受講者でない人もたまたま通りがか

って興味を示しています。黒板を多用する講師なのでピンマイクは大変

有効です。「病気を治すのではなく、病気にならないこと」という話は

説得力がありました。 

   

 ⑵ 第２１回東センターまつりについて 

長堀主査   本日この会議終了後、看板作りをします。４日に設営、午前９時集合

です。６日午後３時撤収、１５日午後２時から反省会です。期間中、玄

関付近に受付を設置し、アンケート等を置きます。皆さんには来れる範

囲で来ていただければと思います。 

児玉委員   ごみについてはどうなりましたか？ 

長堀主査   「ごみ持ち帰りにご協力を」の貼紙を館内各所に貼り出します。   

 

⑶ その他（次回日程ほか） 

長堀主査   第２０期の第１回は、８月５日（火）午前１０時から正午までです。 

司  会   本日はお疲れさまでした。 
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